
國際扶輪英文月刊：你的扶輪基

金會大使獎學金對你的職業生涯

有何影響？

戴維斯：透過扶輪獎學金這個禮

物，獲得了機會到牛津深造，令

我眼界大開。牛津是世界上最古

老的大學之一，它是培養國際關

係及政治視野的極佳地方。要是

沒有那筆獎學金，誰知道我會做

什麼。那是我第一次在國外生

活，有助於我深深許下承諾，要

會企業是回應婦女們天天問自己

「我今天如何餵飽家人？」這個

問題的最佳策略。以前我從未遇

見好幾天沒吃東西的人，因此

當我面對赤貧──婦女們用草

來填飽家人或製作泥餅來讓他們

充飢──讓我感到情況危急。由

於小額金融很有潛力達成持續運

作，因此透過小額金融來解決赤

貧成為我熱衷實踐的目標。它賦

予人們改變生活及社區的能力。

國際扶輪英文月刊：去年你辭

去 BRAC USA總經理兼執行長

一職，在此之前你曾擔任葛拉敏

董事會董事，默罕默德‧尤納斯

Muhammad Yunus及葛拉敏銀行

獲得 2006年諾貝爾和平獎時，

你正好擔任董事長。你現在的注

意力聚焦在哪一方面？

戴維斯：今年 11月我將年屆 60

歲，因此我決定應該停下來，好

好思索。我將透過我在紐約大學

及哥倫比亞大學的工作，來訓

練及教授社會企業，繼續服務人

群。我也在研究種族主義，探究

其他社會正義運動，以及──思

考性別解放的問題。我仍然在好

幾個公司的董事會擔任董事，包

括一個剛成立的「與所有人一起

學習」，這是一家科技公司，公

司把焦點放在學習的喜悅。我

仍然在致力於終結赤貧，而且

參與扶輪社員小額金融及社區

開發行動團體。要不是我曾看

到婦女們日漸飢餓，我可能不

會有如此強烈的感受，但是我

認為我們有足夠的財力與智慧

來終結赤貧及饑餓，端看我們

是否有政治意志而已。

──作者安 史坦 ANNE STEIN

成為全球優秀公民並服務人群。

扶輪給我此一榮幸，當我感到它

透過獎學金惠我良多，本人深受

感動。

國際扶輪英文月刊：你在孟加拉

時間，尤其是 1980年代中期，

你為了福特基金會第一次前去，

也改變了你的一生。你在該處看

見什麼，對於後來你處理貧窮的

方式有何影響？

戴維斯：我看到，小額金融及社

扶輪人才

以社會企業對抗貧窮

蘇珊 戴維斯 Susan Davis已把過去 30年歲月奉獻於運用社會

企業及小額金融來解決赤貧問題，特別是在孟加拉。1980年代初

的一筆大使獎學金讓她能在牛津大學攻讀國際關係。10年前，她

與人共同創立 BRAC USA（以前稱為孟加拉復原協助委員會），透

過自我培養能力的方式來協助世界各地窮人。她與記者大衛 伯恩

斯坦 David Bornstein合寫了一本書，名為「社會創業精神：人人須

知」(Social Entrepreneurship: What Everyone Needs to Know)，並任

職於許多董事會，包括聯合國際夥伴基金及葛拉敏基金會。在 5月

的國際扶輪年會，以 7210地區網路扶輪社社員之身分，戴維斯獲

得 2015-16年度扶輪全球前受獎人人道服務獎。
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